

Standort Deutschland

Ganzheitlich heilen, ergänzen, lindern und pflegen, so lautet der Leitgedanke der **Orthim KG**. Inhaber Ulrich Pflüger entwickelt, fertigt und vertreibt ein umfangreiches naturmedizinisches Sortiment, bestehend aus Dr. Schüßler-Salzen, homöopathischen Arzneimitteln, Nahrungsergänzungsmitteln und mineralischen Körperpflegeprodukten.



© Alle Fotos: Orthim KG

Die Orthim KG wurde 1991 vom Biologen Dr. Dirk Kuhlmann und dem Apotheker Werner Lau gegründet. Der Firmenname weist auf die Produktpalette im Bereich der orthomolekularen Medizin hin. 1997 wurde die Orthim KG von der A. Pflüger GmbH & Co. KG erworben. Zum Produktportfolio wurden Schüßler-Salze ergänzt und ab 2001, nach mehr als 20 Jahren des Aufbaus und der Weiterentwicklung des elterlichen Betriebes, übernahm und führte

Ulrich Pflüger die Orthim KG eigenständig. Die Leidenschaft für Naturmedizin ist sicherlich vom Großvater und Vater geprägt worden. Die rasch eintretende Wirkung, die Sicherheit und Unbedenklichkeit der Produkte treiben ihn auch heute noch an, in der Natur nach neuen Ideen für entsprechende Erzeugnisse zu suchen. Eine weitere Zielsetzung ist es, bezahlbare Produkte mit ausgezeichnetem Preis-Leistungs-Verhältnis anzubieten, also den Aspekt der sozialen Nachhaltigkeit lebendig werden zu lassen. Sohn

Michael, der 2010 in das Unternehmen eingetreten ist, setzt in der nächsten Generation die lange Familientradition fort.

Vermittlung von Wissen und Erfahrung Als etwa vor 15 Jahren eine Art Renaissance der Schüßler-Salze in Deutschland begann, zählte Ulrich Pflüger zu denen, die versuchten, Buchautoren, Heilpraktiker, Apotheker und Anwender an einen Tisch zu bekommen, um den Erfahrungsaustausch zu fördern. Daraus entstanden weitere Fachbuchtitel und Zeitschriften-

artikel. Vor allem aber wurde die alte Heilweise in Praxen und Apotheken wieder stärker in Therapie und Beratung eingebracht. Orthim arbeitet mit einem Team aus Außendienstmitarbeitern und Referenten in Apotheken und naturheilkundlichen Praxen, wobei hier besonders die Wissensvermittlung über fachliche Inhalte und die Produkte im Vordergrund steht. Schulungen der Apothekenmitarbeiter vor Ort und auf Kongressen sowie Weiterbildungsveranstaltungen für Naturheilkundler finden in großer An-

zahl statt. Ein Expertenteam der medizinisch-wissenschaftlichen Abteilung hilft dem pharmazeutischen Personal in der Apotheke sowohl per Telefon als auch per E-Mail, spezielle Fragen, die im Apothekenalltag entstehen, auch kurzfristig zu beantworten. Naturheilkundliche Präparate entfalten ihre

Innovativ und anwenderfreundlich Im Jahr 2011 wurde die Verpackung der Schüßler-Salze geändert. Statt in Pharmakunststoff finden sich die Schüßler-Tabletten und -Globuli in braunen Medizingläsern wieder. Das Glas ist im Kontakt mit den Arzneimitteln neutral und beeinflusst bei Lagerung

Mineralstoff-haltige Kosmetika entstanden, weitere Neueinführungen in unterschiedlichen Darreichungsformen sind in Planung. Die Rohstoffe für die zahlreichen Orthim-Produkte kommen aus der ganzen Welt, gefertigt wird aber grundsätzlich in Deutschland gemäß der hier gültigen Rechtsvorschrift

»Qualität setzt sich durch und der Verbraucher erkennt Qualität.«

Wirkung am besten, wenn sie für den Patienten bzw. den Kunden richtig ausgewählt und passend dosiert werden und er sie korrekt anwendet. Darum ist Orthim so viel an einem regen Erfahrungsaustausch zwischen Pharmareferenten, den Apothekenmitarbeitern, den Verordnern und der Fachabteilung im Hause gelegen, von dem letztendlich der Patient profitiert.

weder Geruch noch Geschmack der Produkte. Ein wichtiger Punkt, denn gerade laktosehaltige Schüßler-Salze können in Kunststoffverpackungen unter bestimmten Bedingungen Geruch und Geschmack des Kunststoffes annehmen. Rund um das Thema der Schüßler-Salze sind Neuentwicklungen, wie das Rhino-orthim® Nasenspray, Schüßler-Salze als Globuli und

ten. Die rasante Geschäftsentwicklung der Orthim KG ist auch daran sichtbar, dass die Orthim KG innerhalb der letzten zehn Jahre das dritte Mal aus Kapazitätsgründen den Standort wechseln musste. ■

*Sabine Bender,
Apothekerin, Redaktion*

Firmengeschichte im Überblick:

1991 – Gründung der Orthim KG durch den Biologen Dr. D. Kuhlmann und den Apotheker W. Lau.

1997 – Übernahme durch die A. Pflüger GmbH & Co KG

Zwischenzeitlich Einführung von Schüßler-Salzen

2001 – Lösung von der A. Pflüger GmbH & Co KG und eigenständige Leitung durch Ulrich Pflüger.

2002 – Kauf der baxx GmbH München, die Nahrungsergänzungsmittel herstellt.

2007 – Kauf der Bodytect GmbH und damit Erweiterung des Sortiments um Enzympräparate.

2008 – Übernahme der Produkte der D. Geske GmbH und deren Haut- und Lippenpflegeprodukte.

2009 – Übernahme der Produkte Decubitan Ges.GmbH, Hersteller von Mitteln zur Dekubitusprophylaxe.

2010 – Neueinführung eines Nasensprays mit Schüßler-Salzen und Eintritt von Sohn Michael Pflüger in die Firma.

2011 – Neueinführung der Schüßler-Salze in Glasflaschen und modernem Design.



Sohn Michael und Vater Ulrich Pflüger